
O12 - Les lettres finales muettes 

 
De nombreux noms ou adjectifs se terminent par une lettre finale muette, c'est-à-dire qu’elle n’est pas 

prononcée. 

Ex : le début, le bruit, grand, à travers 

 

Pout trouver cette consonne finale, on peut : 

→ former le féminin. 

Ex : long → longue  un marchand → une marchande 

 

→ trouver un mot de la même famille 

Ex : le vent → un ventilateur  un champ →champêtre  un refus → refuser 

 

 
 Ce n’est pas toujours possible et il y a des exceptions. Dans ce cas, il faut consulter un dictionnaire. 

la toux (tousser), jus (juteux), verglas (verglacer), choix (choisir), un nerf (nerveux) 

 


